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審     議     状     況 

 （永野教育長職務代理者） 

 ただいまから令和４年第９回定例教育委員会を開会します。 

（茶園係長） 

 姿勢を正して下さい。一同礼。 

（永野教育長職務代理者） 

 「令和４年第８回定例教育委員会議事録の承認」を議題とします。事務局より報告をお願いします。 

（茶園係長） 

 令和４年第８回定例教育委員会議事録について報告（別紙「概要報告書」により報告) 

（永野教育長職務代理者） 

 ただいま事務局より前回の議事録の報告がありました。ご質問等ないでしょうか。 

（全員） 

 ありません。 

（永野教育長職務代理者） 

 報告のとおり、承認してよろしいでしょうか。 

（全員） 

 はい。 

（永野教育長職務代理者） 

 令和４年第８回定例教育委員会議事録については、承認いたしました。 

 続きまして、教育長職務代理者及び委員の報告に移ります。 

 教育長職務代理者報告については、お手元の８月25日から９月25日までの教育長職務代理者諸般の報

告をご確認ください。 

 私の委員の立場としての報告になりますが、８月28日に「海音寺潮五郎文化講演会」で家田荘子さん

の講演がありました。内容も実体験を基にされ非常に良く、感動したところでございました。 

 昨日９月25日に小学校の運動会があり、私は大口東小学校、大口小学校、羽月小学校に行って参りま

した。非常に天気も良く、昨年は新型コロナウイルス感染症の関係で来賓者の出席はありませんでした

が、今回大口東小学校では保護者と祖父母までの参加が認められているようでした。開会式から観てい
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ましたが、整列もしっかりしていて１年生もラジオ体操がしっかり出来ており、良く指導されていると

思うところでした。大口小学校では保護者と祖父母は名簿を提出したうえで、子ども達とは接触しない

ように場所を隔てて観覧しており、保護者と祖父母は本部席側に集中している状況でありましたが、結

構賑わっているようでした。羽月小学校は特に制限はなく、保護者、祖父母の他、近隣の方々も含め 

沢山の方が来られていました。３校とも例年になく子ども達はしっかりとしていたと思うところでし

た。 

私の方からは以上でございます。 

（永野教育長職務代理者） 

 続きまして、委員の皆様方からのご報告をお願いしたいと思います。まず、長野則夫委員お願いいた

します。 

（長野則夫委員） 

 はい。昨日湯之尾小学校、針持小学校、曽木小学校の運動会に行ってきました。久しぶりに運動会に 

参加したところですが、湯之尾小学校では開会式も皆礼儀正しく整列をして、しっかりとした運動会で

あったと思います。ただ整列をしているときに２・３人あくびをしている子どもがいましたので、寝不

足なのかと心配したところです。一番感心したことは、しっかりと「回れ右」が出来ていることで、素

晴らしいと感じたところでした。次に針持小学校に行きました。かねてから校庭などきれいに整備され

ていますが、このことについて校長先生にたずねたところ、学校校務員がトラクターなどで整備されて

いるとのことで非常に助かっているとのことでした。体育館の２階の窓にスローガン「限界をこえて 

仲間とともに ゴールを目指せ」の張り紙がありましたが、よく目立ち良いことだと思ったところでし

た。次に曽木小学校行きましたが、まず驚いたところが、校長先生が玉入れなどをドローンで撮影され

ていて凄いことだと思いました。もう一つ地域性と言いますか曽木小学校の素晴らしいところだと思っ

たのが、中学１年生から３年生まで20人ほど参加して道具運び、ゴールテープなどを持つなど先生たち

の手伝いをしているところが素晴らしいことだと思うところでした。種目にはなかったのですが、中学

生20人のリレーがあり素晴らしい感動した運動会を見せていただきました。 

 以上です。 

（永野教育長職務代理者） 

 はい、久保田委員お願いいたします。 

（久保田委員） 

 はい。私の方は９月18日に菱刈中学校の体育大会に行ってきました。開会式から観ていましたが、競

技も皆一生懸命で、誰一人ダラダラすることもなく、当たり前のことなのですが、菱刈中学校もきちん

と出来るようになったのだと思い感動するところでした。 

 昨日は小学校の運動会で、菱刈小学校、本城小学校、南永小学校、田中小学校に行ってきました。菱

刈小学校は開会式の時からいましたが、長野則夫委員もおっしゃたように低学年の子ども達があくびを

していましたので三連休で生活リズムが崩れたのかと思うところでした。１人具合が悪くなって座り込

んだ子どももいましたが、全体的にきびきびと動いて良かったと思いました。本城小学校では校長先生

と初めてお会いしましたが、色々と学校のことについてお話を聞かせてもらうところでした。南永小学

校は小規模校ということで、地域の方々などが参加され、賑わい方が他の学校とは違う雰囲気の運動会

を観させていただきました。昨年まで勤務しておられた先生もきていらして、中学生も積極的に役員や

道具出しを一生懸命にしてくれていましたが、地域に育てられた子ども達が、地域に恩返ししてくれる

子ども達に育ってくれて良い学校だと思いました。田中小学校では最後の方だったのですが、懐かしい

「菱刈音頭」を復活させてくれたみたいで、子ども達もですが保護者も一緒に踊って良かったと思うと

ころでした。 

 以上です。 

（永野教育長職務代理者） 

 はい、長野吉泰委員お願いいたします。 

（長野吉泰委員） 
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 はい。私は９月 11 日、大口中央中学校の体育大会に行ってきました。３年ぶりの全校生徒と保護者

が皆入れるという状態で、良い盛り上がった体育大会だったと思います。生徒もしっかりときびきびと

開会式の行進をしていましたし、競技に対しても皆で選手を応援するような光景が見られ良かったと思

います。選手も一生懸命で、３年生などはスタート前にコールされると場を盛り上げるようなパフォー

マンスもしながら一生懸命やって、良い体育大会だったと思います。 

 昨日は、山野小学校、牛尾小学校、羽月西小学校の運動会を回らわせてもらいました。山野小学校は

開会式からいましたが、下級生までしっかりと行進ができて元気よくやっていたと思います。山野小学

校は、コミュニティ、来賓、保護者皆入って応援に来てくださいということで運動会を開催していまし

た。テントは家族ごとにスペースをとるなどコロナ対策をしっかりされていたと思います。牛尾小学校

では、コミュニティ関係者、保護者が沢山いらして、親子競技など地域の方々が楽しいでいる雰囲気を

醸し出して行われていたと思います。羽月西小学校では、校長先生とのじゃんけん大会などの催しがあ

り地域の方々も楽しんでおられ、一体感があって良いなと感じました。羽月西小学校では応援合戦も観

させていただきましたが、いかんせん人数が少ないことから皆で応援をするということでありました。

６年生の発声も良く、下級生もそれにしっかりついて応援をしており、観ていて気持ちが良い応援だっ

たと思います。天気が良く、どの小学校も工夫を凝らして一生懸命、地域も一緒に楽しくやれていたこ

とは良かったと思いました。 

 以上です。 

（永野教育長職務代理者） 

 はい。ありがとうございました。 

 私の方から一つ補足があります。 

 大口小学校の運動会で校長と話していましたら、運動場を市内の業者が整備をしてくれたとのことで

した。長年当たり前のように整備してくださっており非常に助かっているとのことで、これが地域性で

あるとの話をされていました。「社会教育関係功労者表彰」は各団体が推薦していますが、このような

ものが意外に漏れやすいのではと感じました。表彰なり感謝状など学校から渡されるかもしれません

が、教育委員会でやる中で何か考えてもいいのではと思いました。 

 私の方からは以上です。 

（永野教育長職務代理者） 

 それでは、議事に進みます。 

今回は、報告事項が１件、付議事件が 1件ございます。 

では報告事項に入ります。 

報告第 16号「令和４年度伊佐市一般会計補正予算（第５号）について」、事務局より説明をお願いい

たします。 

（平崎課長） 

はい資料は、３ページになります。 

本件は、伊佐市教育委員会の行政組織等に関する規則第 11 条第２項の規定により補正予算第５号に

ついて市長に意見を申し出ることについて、緊急やむを得ないと認めたので、伊佐市教育委員会の行政

組織等に関する規則第 24 条第１号の規定により、教育長職務代理者による臨時代理とし、同条２号の

規定により報告するものです。なおこの補正予算第５号については、９月 22 日に開催された市議会本

会議において可決されている案件でございます。 

それでは、別紙の一般会計補正予算参考資料をご覧ください。 

（款）10 教育費（項）１教育総務費（目）２事務局費については人件費関係のため教育委員会所管

ではありませんので説明を省略します。 

（目）３教育振興費 117万 8,000円は、本年度の教職員異動で養護教諭の配置がなかった南永小学校

に、市費で養護教諭を配置することにより不足が見込まれる報酬等の費用です。 

（項）２小学校費（目）１学校管理費 3,003万 8,000円のうち、（節）10需用費 140万円は、羽月小

学校校長室及び事務室の床修繕の不足分を計上しています。当初床の張替えだけを想定していました
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が、床下の状態も悪く床下材の補修も同時に行わなければならなくなったことによります。 

（節）11 役務費１万 3,000 円は、大口小学校給食コンテナ室改修に係る建築確認申請手数料を計上

しています。 

（節）12委託料 853万 8,000円のうち、施設管理委託の 70万円は、小学校の除草業務委託及び樹木

伐採業務委託に係る経費を計上し、業務委託 783万 8,000円は、道路拡幅に係る山野小学校敷地内立竹

木伐採業務委託、大口小学校給食コンテナ室改築工事等設計業務委託、牛尾小学校電気設備改修工事設

計業務委託、大口小学校受変電設備改修工事設計業務委託に係る経費を計上しています。 

（節）14工事請負費 2,008万 7,000円のうち、土木工事 70万円の減額は（節）12委託料の道路拡幅

に係る山野小学校敷地内立竹木伐採に係る経費に組替え、建築工事 440万円の減額は、当初計画してい

た大口小給食配膳室庇設置工事及び牛尾小体育館庇屋根防水改修工事を取りやめ、（節）12委託料の業

務委託へ組替えを行っています。 

電気工事 586万 2,000円及び管工事 1,932万 5,000円は、羽月小学校消火設備改修工事に係る費用を

計上しています。 

（項）３中学校費（目）１学校管理費（節）14 工事請負費 70 万円は、（項）２小学校費（目）１学

校管理費（節）12委託料、施設管理委託へ組替を行っています。 

（項）４幼稚園費（目）１幼稚園費については人件費関係のため教育委員会所管ではありませんので

説明を省略します。 

以上で説明を終わります。 

（永野教育長職務代理者） 

はい。ただいまの事務局より説明がありましたけれども、何かご質問・ご意見等ございませんでしょ

うか。 

（全員） 

 ありません。 

（永野教育長職務代理者） 

 ご質問・ご意見等ないようですので、議決に入りたいと思います。 

報告第 16号「令和４年度伊佐市一般会計補正予算（第５号）について」、承認される方は、挙手をお

願いいたします。 

（全員） 

 はい。 

（永野教育長職務代理者） 

 賛成多数ですので、報告第 16号は、承認されました。 

次に、付議事件に入ります。 

 議案第 25号「令和４年度伊佐市社会教育関係功労者表彰の被表彰者の決定について」を議題といた

します。事務局より説明をお願いいたします。 

（平崎課長） 

はい資料は、４ページから６ページになります。 

本件は、令和４年度伊佐市社会教育関係功労者として５名の被表彰者を決定することについて、伊佐

市教育委員会の行政組織等に関する規則第 11条第 13号の規定により、議決を求めるものです。 

なお、５名の被表彰者の氏名、推薦者、功績等について５ページから６ページに記載してあります。 

以上で説明を終わります。 

（永野教育長職務代理者） 

ただいまの説明につきまして、何かご質問・ご意見等ございませんでしょうか。 

（全員） 

 ありません。 

（永野教育長職務代理者） 

 ご質問・ご意見等ないようですので、議決に入りたいと思います。 
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議案第 25 号「令和４年度伊佐市社会教育関係功労者表彰の被表彰者の決定について」賛成の方は、

挙手をお願いいたします。 

（全員） 

 はい。 

（永野教育長職務代理者） 

 賛成多数ですので、議案第 25号は、議決されました。 

 以上で、準備された議事については終わります。 

 次に、委員から提出された動議の討論等に入ります。 

 前もって提出された動議はございませんが、何かございませんでしょうか。 

（全員） 

 ありません。 

（永野教育長職務代理者） 

 特にないようですので、以上で討論等を終わります。 

その他の件に入ります。文化スポーツ課より報告があるようですので、文化スポーツ課長説明をお願

いします。 

（浅山課長） 

 はい。皆様方にお配りしてあります「全国市長会市民総合賠償補償保険事故報告書」をご覧ください。 

去る８月17日午後５時10分に、市総合体育館の正面玄関前で物損事故がございました。子どもさんが

テニスコート横（壁打ち）で練習していたところ雨が降ってきたため、総合体育館正面玄関の庇の下で

雨宿りし、母親の迎えを待っていました。資料裏面に事故の発生状況を記載してございますが、迎えに

来た母親の運転する車が正面玄関前の側溝に載った状態で走行したところ、側溝の蓋が跳ね上がり車の

底の一部を損壊したという事故になります。母子とも怪我はなく、伊佐湧水警察署の見分により物損事

故としての取り扱いとなりました。正面玄関前における車両通行については、施設利用者の利便性を図

るために通行可能としていましたが、過失割合が10：０で市に非がある旨保険会社から回答があり、現

在相手方との示談を成立させ、保険会社への保険請求を行う手続きをとっているところでございます。

本日委員の方々への報告となりましたが、10月４日の議会運営委員会で報告案件として提出され、10

月12日の市議会本会議で報告をすることとなります。なお、事故発生後コーンバーを設置し車両が侵入

できないよう対応し、側溝の改修については、現在、市技術職員と協議を行っているところでございま

す。 

（永野教育長職務代理者） 

過失割合についてもう一度お願いします。 

（浅山課長） 

10：０となり、相手方の負担が発生することはありません。 

（長野則夫委員） 

なぜ側溝の蓋が跳ね上がったのでしょうか。 

（浅山課長） 

蓋が側溝に固定されていなかったことで跳ね上がったものと思われます。 

（永野教育長職務代理者） 

ちょうど蓋の角の部分に車が載り跳ね上がったということですね。 

（浅山課長） 

はい、そうです。 

（平崎課長） 

補足説明します。 

状況等につきましては浅山課長の説明のとおりとなります。蓋はグレーチングで角がかけていたこと

から車が載り跳ね上がったものと思われます。側溝の造りは車が載ることに対応しないものであったこ

とから、市側に責任があるということになります。なお和解案件となることから議会に報告することと
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なります。 

（永野教育長職務代理者） 

その他にないでしょうか。 

私の方から一つ学校教育課長へ伺いたいと思います。 

昨日、小学校の運動会から帰る際、入れ違いで小学校に救急車が入ってきましたが、状況等について

伺いたいと思います 

（竹下課長） 

はい。よろしいでしょうか。 

その件につきましては、夕方に係長（学校教育課）を通じて校長から報告がありました。孫の運動会

に祖母が来ておられ、立ち眩みをして倒れ怪我をされたことから救急車を呼んだとのことでした。その

後の状況については校長に確認をとるよう依頼しているところです。 

（永野教育長職務代理者） 

ありがとうございました。 

その他にないでしょうか。 

（全員） 

ありません。 

（永野教育長職務代理者） 

 では、特にないようですので、これをもちまして、令和４年第９回定例教育委員会を閉会します。 

（茶園係長） 

 姿勢を正して下さい。一同礼。 

 

 


